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REABREN LA AUTOPISTA MÉXICO-PUEBLA

La circulación comenzó ayer a las 18:40 horas, luego de que fueron eliminados todos los anegamientos provocados por el desbordamiento del río La Compa-
ñía. El boquete de 50 metros en el embalse, que inundó colonias de Valle de Chalco y Chalco, quedó totalmente taponado, afirmó el titular de la Comisión Na-
cional del Agua, José Luis Luege Tamargo. Las autoridades indicaron que la contingencia en la zona continuará durante una semana más, con trabajos de lim-
pieza y desinfección de viviendas, comercios, escuelas y calles ■ Foto Jesús Villaseca

■ El pederasta no es ‘‘de alta peligrosidad’’, dictamina un juez

Succar, a un paso
de dejar penal de
máxima seguridad
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■ Ordenan que sea trasladado de la cárcel del Altiplano a la de Cancún      

■ El reclusorio caribeño, de los más inseguros; hay reportes de varias fugas  

■ La PGR impugnó el fallo, pero no presentó “pruebas periciales contundentes”   

■ 7ALFREDO MÉNDEZ Y HUGO MARTOCCIA, CORRESPONSAL

■ 3JESÚS ARANDA

Quieren fuerzas
armadas marco
legal para la
lucha antinarco
■ Afirman que militares
están ‘‘desprotegidos’’ ante
eventuales acusaciones 

■ Aprendieron que no se
puede decir sí a todo lo que
ordenen políticos, señalan

■ 14PATRICIA MUÑOZ RÍOS

Lozano: sólo
resta liquidar 
a los mineros
de Cananea    
■ Los finiquitos serán muy
inferiores a lo ofrecido
por la empresa, reconoce 

■ Varios organizaciones
preparan acciones de
apoyo a los huelguistas

■ 18JUAN PABLO DUCH, CORRESPONSAL

Hoy llega al
país el jefe de la
diplomacia rusa
Serguei Lavrov   
■ Se busca mayor impulso
a la relación bilateral, dice
el embajador Pérez Bravo  

■ 24 

El comercio
entre México y
EU se desplomó
16.7% en 2009 
■ Efectos de la recesión;
el mercado nacional tuvo
superávit de 47.5 mil mdd   

■ La caída de 40% en 
los ingresos de Pemex
pesó en los resultados

■ 33JAVIER SALINAS, CORRESPONSAL
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Arranca programa social en Querétaro 
MARIANA CHÁVEZ, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 15 de febrero de 2010, p. 34 

Querétaro, Qro. El gobernador priísta José Calzada Rovirosa puso en marcha el programa Soluciones para la 
administración 2010-2015, con una inversión cercana a mil 700 millones de pesos anuales. Según el mandatario, 
no se utilizará con fines electorales. El proyecto consiste en entregar apoyos para alimentación, vivienda, 
educación, empleo, deporte y salud a 595 mil queretanos que viven en condiciones de alta marginación y que 
representan 35.2 por ciento de la población estatal. 

 

 

En democracias avanzadas ese sistema ha retrocedido, indica 

La urna electrónica cobra auge en países emergentes, evalúan 
en el IFE 
ALONSO URRUTIA 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 15 de febrero de 2010, p. 8 

Las experiencias internacionales en la introducción del voto electrónico de manera generalizada en los procesos 
electorales reflejan que en Brasil e India esta fórmula ha sido exitosa, por lo que se ha consolidado como esquema 
de votación. Sin embargo, también a escala internacional existen casos a la inversa: tras 21 años de vigencia en 
Holanda se anuló esta forma de sufragar, en tanto que en el estado de Florida, Estados Unidos, después de tres 
comicios se abandonó ese procedimiento. Un amplio estudio comparativo del Centro de Desarrollo Democrático, 
del Instituto Federal Electoral, analiza estas experiencias, destacando, entre otros aspectos, que el voto electrónico 
ha avanzado en dos países emergentes, pero paradójicamente se ha revertido su instrumentación en democracias 
consolidadas. El estudio señala que esto muestra los alcances de dos variables centrales en el debate: los niveles 
socieconomicos y el desarrollo tecnológico. 

El documento refleja también la disparidad en los costos de la urna electrónica a escala mundial, pues según los 
reportes de las autoridades de India, cada urna implica un gasto de 300 dólares, cifra que contrasta con los 7 mil 
350 dólares que se reportan en los Países Bajos. Ambos casos representan el extremo, toda vez que en Brasil está 
fijado en 440 dólares por unidad y en Florida es de 3 mil 403 dólares. La comparación de los estudios de caso que 
hace el centro señala que en India la primera experiencia vinculante –votos legalmente válidos– data de 1982, 
aunque sólo en 1989 se implantaron las reformas legales para adoptar la urna electrónica. En 2004 la votación 
electrónica tuvo carácter nacional en el país asiático. 
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Considerado en el estudio como un caso exitoso, India ha remontado diversas variables que los analistas dan como 
factores contrarios a la viabilidad de este esquema. Entre ellas, de los cuatro países analizados, es donde se 
registra mayor índice de población rural, con 71 por ciento; donde se reporta el PIB per cápita más bajo (2 mil 800 
dólares anuales); el más elevado nivel de analfabetismo, con 39 por ciento, y un promedio de edad de 25.3 años, el 
más bajo de los cuatro casos. 

En contraste, aunado a tener el costo por urna más barato (300 dólares), la inversión en su modernización del 
sistema electoral ha sido importante y las innovaciones tecnológicas del país han permitido el incremento 
sustancial en acceso a Internet, lo que ha favorecido la consolidación de este sistema a pesar de contar con un 
padrón electoral de 714 millones de personas, casi 10 veces el de México. 

Por lo que hace a Brasil, sus pruebas piloto datan de 1982, pero la utilización parcial con carácter vinculante fue en 
1996 y cuatro años después se logró consolidar a escala nacional la urna electrónica, que sigue vigente. En Brasil, 
el nivel de analfabetismo es de 11 por ciento, un promedio de edad del electorado de 28 años, y un ingreso per 
cápita de 9 mil 570 dólares. 

En Brasil, la urna electrónica se prepara 180 días antes de la elección, lapso en el cual los partidos tienen acceso a 
analizar los programas bajo supervisión del tribunal electoral. Brasil también ha emprendido inversiones 
importantes para lograr esta modernización. 

En contraste, en Holanda, considerado una democracia consolidada se revirtió el uso de la urna electrónica al 
descubrirse diversas fallas en su instrumentación, lo que motivó el regreso a las boletas en 2007. En 2006, una 
organización denominada No confiamos en el voto electrónico cuestionó su fiabilidad y al desarrollarse estudios se 
detectaron potenciales esquemas de falsificación e identificación del voto. 

En 1965 tuvieron su primera experiencia vinculante y en 1989 se aprobaron las reformas para hacerla plenamente 
vigente en una nación con una población rural de sólo 18 por ciento y una edad promedio de 40 años. 

Por lo que hace a Florida, también factores técnicos en el sistema de emisión y recepción del voto, detectados en el 
condado de Sarasota, motivaron modificaciones en la legislación para sustituir el sistema de voto electrónico para 
dejar sólo un mecanismo de conteo electrónico de los sufragios. 
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Ello es resultado de políticas públicas miopes, señala estudio tricolor en San Lázaro 

Depauperó AN a 6 millones de miembros de la clase media en 
10 años, dice el PRI 

Es el estrato que más tributa y el que tiene menos condiciones de ascenso social, reprocha 

ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 15 de febrero de 2010, p. 8 

En 10 años de gobierno del Partido Acción Nacional (PAN), 6 millones de mexicanos que formaban parte de la 
clase media en el país cayeron en pobreza patrimonial, señala un estudio de la bancada del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados. El documento, elaborado por el secretario de la Comisión de 
Derechos Humanos, Sami David David, refiere que la carga fiscal en los profesionistas del país, con ingresos 
superiores a 10 mil pesos mensuales, ha llegado casi al mismo nivel de lo que paga Petróleos Mexicanos (Pemex) a 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público por los derechos de extracción de crudo. 

De acuerdo con el legislador priísta, el gobierno federal surgido del PAN ha sometido a la clase media y a sus 
familias a “una profunda dinámica de empobrecimiento”. Resalta: “Están situados en un estatus económico nada 
favorable: constituyen la base de mayor tributación fiscal, y los que menos condiciones de desarrollo y ascenso 
social tienen”. 

En el texto, que forma parte de la perspectiva hacia un foro sobre las clases medias durante marzo en la Cámara de 
Diputados, considera que, como parte de las discusiones de la reforma política y fiscal, los grupos parlamentarios 
en San Lázaro están obligados a aprobar cambios legales que den a este sector “condiciones para elevar su 
consumo, entre éstas la reducción de los impuestos que pagan”. 

Actualmente, indica, pagan más de 30 por ciento de sus ingresos en impuestos, “a la medida solamente de Pemex. 
Ello ha conducido a que si en 2000, al inicio del gobierno de Vicente Fox, se estimaba que 33 millones de personas 
se situaban en esa clasificación, tras 10 años de gobierno del PAN, 6 millones cayeron en pobreza patrimonial”. 

El análisis del tricolor cuestiona que las medidas económicas propuestas por el PAN al Congreso y aprobadas para 
su aplicación “han impactado de tal manera a la clase media, que sólo la han llevado a su depauperización. De 
mantenerse el actual esquema, con gobiernos de visión corta y miope, la destrucción de este sector poblacional 
profundizará la depresión económica, la parálisis social y la espiral de violencia que sufre el país”. También 
reconoce que las aspiraciones de progreso y desarrollo personal y familiar para quienes lograron terminar una 
carrera universitaria, obtener un empleo bien remunerado, comprar una vivienda y reconocimiento, ya no existen. 

“El sistema político mexicano, que durante mucho tiempo fue la admiración de muchos, tenía en la clase media su 
mejor tarjeta de presentación. Generó estabilidad y desarrollo, así como condiciones de beneficio y un amplio 
espacio en la pirámide poblacional”, sostiene. 
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Sin embargo, reprocha, “ese sueño ya se acabó y no quedó más que en lo que el ex presidente Vicente Fox llamaba 
un vocho y un changarro para todos los mexicanos, y que con ello sería suficiente para lograr la estabilidad 
personal y familiar”. Lamentablemente, agrega, el empobrecimiento de la clase media es resultado de las políticas 
públicas del PAN, “un partido cuyos cuadros con origen de la mejor expresión ética de este sector, pero que ahora 
todo parece indicar que su meta es acabar con los clasemedieros”. 

Este factor, concluye el análisis, tiene un doble efecto: la clase gobernante, que tenía un origen de clase media, 
ahora es nutrida por una clase política panista de altos salarios; y una caída en las ventas, porque los 
profesionistas son los que más consumen y su poder adquisitivo “está agotándose a pasos acelerados”. 

 
 
 

Señala dirigente guerra sucia en contra de la postulación de Xóchitl Gálvez en Hidalgo 

Gana Moreno Valle internas de AN en Puebla 
MARTÍN HERNÁNDEZ, 
La Jornada de Oriente 
Periódico La Jornada 
Lunes 15 de febrero de 2010, p. 34 

Puebla, Pue., 14 de febrero, Puebla, Pue. Sin que concluyera oficialmente el conteo de votos y con un 
abstencionismo de alrededor de 70 por ciento, el ex priísta Rafael Moreno Valle Rosas fue declarado hoy por la 
dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) candidato a la gubernatura de Puebla. Su adversaria, la ex 
secretaria de Desarrollo Social federal, Ana Teresa Aranda Orozco, reconoció el triunfo del senador con licencia y 
advirtió que apoyará a su partido, pero no se comprometió a hacer campaña al lado de Moreno Valle. 

Ante unos 300 panistas, Moreno Valle invitó a Aranda y a sus seguidores a unirse a él para poner fin a más de 70 
años de hegemonía del PRI en el estado. La unción de Moreno Valle estuvo enmarcada en el desorden y la 
confusión. Su aliado, el también senador Ángel Alonso Díaz Caneja, intentó dar un albazo a la comisión electoral al 
convovar a una rueda de prensa para dar a conocer las tendencias. 

La conferencia fue suspendida por la dirigencia estatal y cerca de las 21 horas la comisión electoral convocó a una 
rueda de prensa en la cual los seguidores de Moreno Valle impidieron a los reporteros hacer preguntas. 

El ganador apareció con Juan Carlos Mondragón Quintana, presidente del Comité Directivo Estatal del PAN; la 
diputada local Leonor Popócatl, presidenta de la comisión electoral interna, el senador Humberto Aguilar 
Coronado y funcionarios de dependencias federales. 

Popócatl dijo que votaron 25 mil militantes, 50 por ciento más que en la elección interna de 2006, y que con 20 
por ciento de los votos computados Moreno había obtenido 15 mil 166 votos, equivalentes a 70 por ciento. Sin 
embargo, la funcionaria –cuya imparcialidad ha sido cuestionada durante por Aranda Orozco– corrigió sus cifras y 
dijo que se había contado 80 por ciento de los votos. 
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El padrón de militantes activos y adherentes del PAN en Puebla es de 75 mil personas, lo que significa que 70 por 
ciento del padrón se abstuvo de emitir su sufragio este domingo. 

En Pachuca el líder del PAN en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, alertó sobre “sedicentes panistas de antaño” que 
rechazan a Xóchitl Gálvez Ruiz como candidata de su partido a la gubernatura, y han emprendido contra ella una 
guerra sucia de mensajes telefónicos que el área jurídica de ese partido denunciará ante las autoridades. 

“Personas amparadas en el anonimato, que usan las mismas mañas de modo recurrente”, buscan sabotear la 
coalición opositora entre PAN, Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido del Trabajo (PT) y 
Convergencia, que se formalizará el jueves, indicó el dirigente. 

Aun si se concreta la alianza, falta seleccionar candidato a la gubernatura entre Xóchitl Gálvez, el senador 
perredista José Guadarrama Márquez y su compañero de cámara Francisco Xavier Berganza, de Convergencia. 

Con información de Carlos Camacho, corresponsal 

 
 
 

Yunes Landa insiste en que se pretende imponer a Javier Duarte 

Delegados designarán candidatos del PRI a gobernador y ediles 
en Veracruz 
ANDRÉS T. MORALES Y MARTÍN SÁNCHEZ TREVIÑO 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Lunes 15 de febrero de 2010, p. 34 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) decidió, conforme a las convocatorias aprobadas este domingo en 
Jalapa por su Consejo Político Estatal, que los candidatos a la gubernatura, a 212 alcaldías y 30 diputaciones 
locales de mayoría serán electos en convenciones de delegados. 

Los únicos oradores en la sesión, en la cual participaron 650 consejeros políticos, fueron Guillermo Zúñiga 
Martínez, ex líder estatal del PRI que en 2004 declinó en favor del hoy gobernador Fidel Herrera Beltrán, y Héctor 
Yunes Landa, el llamado “priísta rebelde”, que disputa la postulación al llamado candidato oficial, Javier Duarte 
de Ochoa, ex secretario de Finanzas estatal y actual diputado federal. 

Zúñiga llamó a respetar las normas y las decisiones a fin de mantener la cohesión interna y, tras aclarar que los 
enemigos están en la oposición, instó a los presentes a evitar divisiones y rechazar lo que se oponga a “lo que debe 
ser”. 
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A su vez, Yunes Landa advirtió que la “represión” del gobierno y la dirigencia estatal del PRI contra él, su familia y 
seguidores “no es la mejor forma de construir la unidad”, y aprovechó la presencia de Fernando Moreno Peña, 
delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) priísta, para exigir que se detenga la “imposición”; de lo contrario, 
recurrirá a los tribunales electorales. Sin embargo, descartó apoyar a la oposición, aunque ya ha recibido 
invitaciones de otros partidos para contender por la gubernatura. 

Al concluir la sesión, la dirigencia priísta y Moreno Peña informaron que la convocatoria para elegir candidato a 
gobernador elaborada por el CEN y aprobada por los consejeros señala que la inscripción de aspirantes deberá 
realizarse el 24 de febrero y fija un tope de gastos de 5 millones 460 mil pesos como gasto a las precampañas, que 
durarán hasta el 27 de marzo. La postulación se anunciará al día siguiente. 

También se determinó buscar alianzas electorales con los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y 
Revolucionario Veracruzano (PRV, de registro local). 

El acto se realizó a puerta cerrada, y los reporteros gráficos que intentaron ingresar fueron golpeados por 
guardaespaldas del líder estatal priísta, Jorge Carvallo. 

En Ciudad Victoria, el comité estatal del PRI en Tamaulipas emitió sus convocatorias para registrar aspirantes a 
las candidaturas para 12 de 43 alcaldías (las de Altamira, Mante, Matamoros, Nuevo Laredo, Reynosa, Tampico, 
Victoria, Valle Hermoso, San Fernando, González, Miguel Alemán y Xicoténcatl), que se definirán el 21 de marzo. 

 
 
 

Pugna entre priístas de Aguascalientes 
CLAUDIO BAÑUELOS,, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 15 de febrero de 2010, p. 34 

Aguascalientes, Ags., 14 de febrero. La designación del senador con licencia Carlos Lozano de la Torre como 
precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura provocó una fractura, pues este 
domingo apareció en diarios locales un desplegado en el que tres de los seis aspirantes a la candidatura 
descalificaron el proceso de selección y advirtieron que “no tiene como base la unidad” y “en todo caso, 
corresponde a la convención de delegados decidir quién será el candidato”. Asimismo, consideraron el proceso “un 
albazo” que “ofende a los priístas y a la ciudadanía”. 

El escrito está firmado por el alcalde capitalino, Gabriel Arellano Espinosa; el líder de la bancada del PRI en el 
Congreso local, Fernando Palomino Topete, y el ex senador Fernando Gómez Esparza. 
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Ratifican a Antonio Mejía Haro como el aspirante de la coalición PRD-Convergencia 

Condiciona el PT alianza electoral con el PRI para la 
gubernatura de Zacatecas 

Demanda al tricolor definir acuerdos logrados y que el candidato Miguel Alonso arranque precampaña 

ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ Y RUBICELA MORELOS CRUZ 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Lunes 15 de febrero de 2010, p. 15 

Mientras el senador perredista Antonio Mejía Haro fue ratificado ayer ante cuatro mil simpatizantes como 
candidato de la coalición PRD-Convergencia a la gubernatura de Zacatecas, el PT advirtió que desistirá de la 
alianza electoral suscrita con el PRI el pasado lunes, si mantiene este partido la indefinición sobre los acuerdos 
logrados y su candidato común, Miguel Alonso Reyes, no deja la pasividad e inicia precampaña de inmediato. Este 
domingo en la capital zacatecana –en conferencia de prensa– los comisionados estatal y nacional del PT, Saúl 
Monreal Ávila y Reginaldo Sandoval Flores, respectivamente, pusieron el próximo miércoles 17 como plazo límite 
para definir si revocan el pacto suscrito con el PRI, en cuyo caso postularían candidato a gobernador al presidente 
municipal de Fresnillo, David Monreal Ávila, quien antes ya declinó a favor de Alonso Reyes. “El PT mantiene la 
opción de participar solo en la jornada electoral del 4 de julio porque al candidato común a la gubernatura no se ve 
por ningún lado”, dijo Saúl Monreal, aún cuando su hermano Ricardo, ex gobernador del estado y actual senador 
petista, decidió apoyar a Alonso Reyes, quien fue secretario de Turismo durante su sexenio (1998-2004). 

También molesto por la más reciente inclusión del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la alianza 
electoral, Saúl Monreal dijo además que las mesas de negociación con el PRI “están empantanadas”, pues no se 
han aterrizado los acuerdos, y se analizará la situación a fin de actuar en consecuencia. “El estancamiento 
preocupa pues el tiempo se agota; y como hasta la fecha no hay respuesta sobre las propuestas que hicimos de 
manera seria y contundente, la coalición podría desvanecerse y el PT ya trabaja en un Plan B”, dijo por su parte 
Sandoval Flores. La carta intención que se firmó con el PVEM –consideró– deja claro que el PRI “prefiere aliarse a 
otros partidos en detrimento del PT, y ante las dificultades que se han presentado la negociación fue suspendida y 
nosotros podríamos participar con otro candidato”. 

Adicionalmente, expuso, el PRI tiene serios problemas porque intereses internos le impiden definir, a lo que se 
suma la pasividad del supuesto candidato común, Miguel Alonso Reyes, mientras un segundo precandidato, el 
empresario José Aguirre Campos, sí hace precampaña. A su vez –al visitar Cuautla, Morelos, en compañía de 
Andrés Manuel López Obrador–, el senador Ricardo Monreal Ávila demandó a la dirigencia nacional del PT que 
reconsidere pactar con el PAN alianzas electorales que no llevarán a ningún lado. “Es un asunto de las dirigencias, 
pero como militante del PT no estoy de acuerdo, me parece delicado que se hagan a un lado los principios, y 
espero que la izquierda reflexione porque no pueden hacerse alianzas con un partido de derecha”, dijo en 
entrevista al término de una reunión con los comités del gobierno legítimo” en esta cabecera municipal. 
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Contrajo adeudos por servicios que el partido no recibió; ni el IFE tiene registros 

El PRD debe pagar $36 millones por fraude operado en la 
gestión de Rosario Robles 
ALMA E. MUÑOZ 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 15 de febrero de 2010, p. 10 

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) está obligado, por mandato judicial, a pagar 36 millones de pesos 
por bienes y servicios a las cuatro empresas de que se valió José Ramón Zebadúa, coordinador general de 
administración y finanzas durante la gestión de Rosario Robles, para realizar operaciones fraudulentas contra el 
instituto político, el cual presentó la denuncia correspondiente en 2005. 

Javier Salinas Narváez, actual secretario de finanzas del partido, explicó a La Jornada que el partido está obligado 
a finiquitar esos adeudos a las firmas, con domicilio fiscal en la ciudad de Oaxaca, dedicadas a la construcción e 
ingeniería en general, y no a la realización de impresos, carteles, plumas, dípticos y volantes, servicios que 
supuestamente prestaron al PRD. 

“Por lo anterior, la única vía que tenemos para acreditar que los adeudos reclamados son inexistentes es mediante 
la consignación de la averiguación previa ante un juez penal, y para ello se continúan aportando elementos para su 
debida integración. El más reciente fue un informe rendido por la Unidad de Fiscalización de los Recursos de los 
Partidos Políticos del Instituto Federal Electoral, fechado el 24 de noviembre de 2009, el cual informa que las 
facturas que supuestamente amparan los servicios prestados por las empresas no se encuentran registrados en esa 
unidad”. 

Fue presentado ante el Ministerio Público en diligencia de fecha 15 de diciembre de 2009. El conflicto legal se 
inició el 26 de agosto de 2004, cuando las empresas Docuprint Digital Center, SA de CV; Abastecedora Comercial 
Pakard SA de CV; Universal Flexo SA de CV y Jumen SA de CV promovieron cuatro juicios ejecutivos mercantiles 
contra el sol azteca por un adeudo global de 20 millones 85 mil 562.46 pesos. 

Salinas Narváez explicó que investigaron si la dirección de contabilidad de la secretaría de finanzas del PRD 
conoció de estos pasivos, y no encontraron documentación que acreditara la recepción de los bienes 
supuestamente contratados, como tampoco existe registro en el acta de entrega-recepción efectuada por el ex 
coordinador general de administración de finanzas José Ramón Zebadúa González, en el capítulo correspondiente 
a pasivos. 

Procedieron, por tanto, a solicitar la intervención de la entonces comisión anticorrupción y del órgano central de 
fiscalización del partido, así como a iniciar la averiguación previa correspondiente ante la Procuraduría General de 
Justicia del Distrito Federal, con fecha 21 de abril de 2005, la cual quedó registrada con el número FCH/CUH-
2/T1/01152/05-04, ante la fiscalía desconcentrada en Cuauhtémoc, CUH-2 mesa 3, “que integra la indagatoria 
correspondiente”. 
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La dirigencia nacional perredista denunció “simulación de la prestación de un servicio, formalización fraudulenta 
de convenios y suscripción de títulos de crédito para el reconocimiento de deudas inexistentes, todos estos 
planeados y ejecutados por José Ramón Zebadúa González y los representantes de las empresas”, explicó Javier 
Salinas. 

La sentencia dictada por los juicios mercantiles emprendidos por las firmas fue desfavorable para el PRD, pues lo 
condenó a pagar las cantidades reclamadas más los intereses, lo que asciende aproximadamente a 36 millones de 
pesos. 

En consecuencia, le han embargado cuentas bancarias y prerrogativas al partido. “El IFE ya dio cumplimiento a lo 
ordenado por el juez segundo de distrito en materia civil, y en los meses de octubre, noviembre y diciembre de 
2009 descontó de las prerrogativas asignadas al PRD 11 millones 37 mil 468 pesos, y los puso a disposición de 
dicho juzgado para garantizar únicamente el pago de la suerte principal de la demanda interpuesta por Jumen”. 

Los montos reclamados por las empresas contratadas por Zebadúa, que derivaron en un fuerte perjuicio 
económico y político para el PRD, son: Docuprint Digital Center, un millón 198 mil 982.96 pesos, y Abastecedora 
Comercial Pakard, 649 mil 111.50 pesos, juicios radicados en el juzgado noveno de distrito en materia civil. 
Universal Flexo, 7 millones 200 mil pesos, radicado en el juzgado octavo de distrito en materia civil, y Jumen, 11 
millones 37 mil 468 pesos, radicado en el juzgado segundo de distrito en materia civil. 

 
 
 
 
 
 

Gustavo Madero defiende la propuesta de reforma política 
DE LA REDACCIÓN 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 15 de febrero de 2010, p. 14 

El coordinador de los senadores del PAN, Gustavo Madero, manifestó que la reforma política propuesta por el 
presidente Felipe Calderón “es una respuesta a las exigencias de la ciudadanía de participar activamente en 
nuestra democracia, por lo que debe debatirse sin condiciones y pensando en modernizar al país”. El panista 
abundó que la iniciativa que envió el Ejecutivo al Senado busca fortalecer el vínculo entre ciudadanía y el sistema 
político, y al mismo tiempo plantea crear mecanismos que permitan consolidar y eficientar las instituciones del 
país. 
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Presentó al Congreso estatal su segundo Informe de Gobierno 

Godoy informa que ha cumplido 83 por ciento de sus 
compromisos de campaña 
LA JORNADA MICHOACÁN 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 15 de febrero de 2010, p. 16 

Morelia, 14 de febrero de 2010. Con la participación de todos los sectores sociales, el gobierno de Michoacán ha 
logrado articular políticas públicas transversales, innovadoras y garantes de resultados: se propuso reformar la 
Constitución para ampliar las figuras de democracia participativa; se avanza en los hechos en el reforzamiento de 
un sistema educativo laico, gratuito y de calidad desde preescolar hasta la universidad; se reconocen los derechos 
de los pueblos indígenas; se ha modernizado 80 por ciento de la red carretera estatal y se duplicó el presupuesto 
destinado al sector agropecuario. 

Al llegar a la mitad de su mandato –subrayó el jefe del Ejecutivo local, Leonel Godoy Rangel, al dar lectura a su 
segundo Informe de Gobierno– se ha cumplido con 83 por ciento de los compromisos asumidos en campaña: de 
308 pactados al inicio, 256 son hoy una realidad. 

Durante la sesión solemne del Congreso del estado y con la presencia de sus homólogos de Zacatecas y del estado 
de México, Amalia García y Enrique Peña Nieto, respectivamente, Godoy Rangel reiteró que la redada federal del 
26 de mayo del año pasado fue un operativo anticonstitucional, criterio ratificado por la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CNDH) en la recomendación 072/2009 que al respecto se dirigió al Ejecutivo federal. “Y lo 
corrobora el hecho de que, a ocho meses de los sucesos, 15 de 28 implicados han quedado libres. Hoy quiero 
reiterar que nadie debe estar por encima de la Constitución, ni delincuentes ni autoridades”. 

En ese sentido ratificó el compromiso de la administración que encabeza con la persecución a la delincuencia y al 
crimen organizado: en 2009 se cumplió plenamente con el compromiso de poner en funcionamiento 28 Centros 
de Protección Ciudadana en todo el territorio estatal, lo que implicó una inversión de más de 100 millones de 
pesos. Además se creó el Centro Estatal de Certificación, Acreditación y Control de Confianza. En materia 
económica se concretó una inversión mayor a los 5 mil millones en distintos programas de gran impacto social, se 
impulsó un Programa Emergente de Reactivación Económica con 237 millones para mitigar los efectos producidos 
por la crisis y la amenaza del virus de la influenza humana, se otorgaron más de 42 millones en créditos directos a 
6 mil 372 micro y pequeños empresarios, de los cuales 80 por ciento son mujeres. 

En dos años se duplicó el padrón en el Seguro Popular, se ha establecido la gratuidad en consultas y 
medicamentos para adultos mayores, niños con cáncer o quemaduras. También se distribuyeron un millón 422 
canastas básicas a 141 mil 38 adultos mayores en 4 mil 152 comunidades, con una inversión de casi 145 millones. 
“Sin duda son numerosos y consistentes los avances que hemos alcanzado, a la vez que son grandes y complejos 
los retos que todavía nos quedan por enfrentar. Me alienta la convicción de que nuestra gente siempre ha sido muy 
superior a sus problemas. El 2010 es el año del bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución. 
Estemos a la altura del momento histórico que nos tocó vivir y rindamos homenaje a nuestros grandes héroes, 
luchando por un país igualitario e independiente”, finalizó Godoy Rangel. 
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Comisión de Gobierno contrata a 74 personas 

Gasta la ALDF más de un millón en asesores 
RAÚL LLANOS SAMANIEGO 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 15 de febrero de 2010, p. 36 

A pesar de los discursos de austeridad, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) eroga quincenalmente 
más de un millón de pesos para sostener la nómina de asesores de la Comisión de Gobierno, que conforman 74 
personas, las cuales rebasan numéricamente a los 66 diputados locales que forman parte de este órgano de 
representación ciudadana. 

De acuerdo con una copia de la nómina más reciente emitida por la Tesorería de la ALDF, a cargo del ex delegado 
de Venustiano Carranza José Manuel Ballesteros López, quincenalmente se pagan a esos trabajadores honorarios 
por un millón 325 mil 319 pesos con 43 centavos. 

Las percepciones de estos asesores integrados a la nómina de la Comisión de Gobierno van de 5 mil 750 pesos 
mensuales, como en el caso de los que tienen un nivel HD4, hasta los 105 mil 360 pesos que, mes con mes tiene 
asignados, en términos brutos, Sara Angélica Castellanos Prieto, la cual tiene un nivel HD23, el cual no existía en 
la pasada legislatura. 

Incluso, esta asesora tiene una percepción mensual bruta muy similar a la del jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, Marcelo Ebrard. 

En la nómina de la Tesorería correspondiente al periodo primero de enero a 15 de enero de 2010, están al menos 
ocho asesores cuyo sueldo mensual bruto es de 77 mil 737 pesos, pues ocupan el nivel HD20, como es el caso de 
José Alonso Arango Pérez, Guillermo Dorantes Yedra, Erika Hernández Salgado, Alejandro Martínez Álvarez y 
Víctor Morales Noble, entre otros. 
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Astillero 

Suertes recicladas 

A México revuelto... 

Cocina fusión 

¿Inviabilidad? ¡Excepción! 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

La inolvidable Marta Sahagún fue advertida ayer por un pajarito lector de suertes de que se sacará un gran premio 
de la Lotería (es decir, otro: no de nuevo la impunidad y los dineros de un sexenio embotado). La mujer que quiso 
relevar a su esposo en Los Pinos consultó un pequeño oráculo de alas y libertad recortadas en el rancho San 
Cristóbal, mientras su reactivado esposo sonreía a la distancia viendo la grilla desde la barrera. 

Chente y la señora Marta forman parte de la ya muy aplaudida clase política que en circunstancias normales 
estaría peleando contra la historia (y contra los riesgos de ir a la cárcel, en casos como el de los tardíos tórtolos 
asentados en Guanajuato), pero que hoy cree posible intentar reapariciones y nuevas aventuras a partir de las 
insólitas e indigeribles revolturas políticas que han cocinado desde el restaurante de paso denominado Los Pinos, 
en especial el platillo a partir de sobras denominado Las alianzas perreánicas, al que la pinolera cocina de autor 
pretende presentar como virtuosa fusión gastronómica que puede ganar el premio 2012 a la parrilla tricolor, que a 
su vez trata de reinstalar viejos aromas y sabores en una presentación toluqueña de presunto nuevo rostro o en la 
mano dura con guante de seda (la escuela de Fernando Gutiérrez Barrios) en una versión sonorense disponible en 
una cadena de cenadurías acechantes. 

Los milagros del presunto reciclamiento político están alcanzando a personajes disímbolos en orígenes y posturas 
declarativas, pero similares en cuanto a ambición de poder a cualquier costo. Allí está Fernando Gómez Mont, 
supuestamente rediseñado por sí mismo a partir de una cirugía plástica que consistió en renunciar 
condicionadamente a su pertenencia a un partido. Dimisión al panismo que, dijo el secretario Gomón, es 
“prácticamente imposible” deshacer “en las actuales circunstancias”: al buen entendedor, nomás que se vaya 
Cesarín Nava y ya podría volver al redil blanquiazul la oveja bucarelina tácticamente descarriada nomás para 
hacer ruido y montar un distractor en el contexto de Ciudad Juárez. Otro reaparecido es Cuauhtémoc Cárdenas, 
que aprovecha adecuadamente el vacío que ha permitido López Obrador en el escenario político “de izquierda” al 
convalidar en la práctica las alianzas PRD-PT-Convergencia y PAN. El varias veces ex candidato presidencial se 
asoma al balcón de la política descompuesta y con ello se multiplican las especulaciones respecto a la posibilidad 
de que el papá de Lázaro pretenda promover una nueva agrupación “de izquierda” y, eventualmente, un nuevo 
partido luego de 2012, como lo ordena la legislación electoral muy bien acomodada para frenar insurgencias 
verdaderas en las urnas en ese año clave. 
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Lo cierto es que política y elecciones son los distractores programados para esta temporada de hervor social. 
Frente al tic tac nacional se diseñan sesudas disertaciones acerca de reformas políticas y el poder de las urnas. Al 
México dividido y agraviado que produjo el calderonismo fraudulento se agrega ahora el miedo social y su 
correspondiente manejo mediático de ocultamiento y distorsión. Pareciera que nada pasa, sobre todo si se han de 
atender los anuncios propagandísticos de los gobiernos federal y estatales y de otras instancias de demagogia con 
cargo al erario que hora tras hora ofenden la inteligencia popular con esas cataratas de presuntos logros y avances 
burocráticos. 

Felipe en su laberinto sigue adelante con su proyecto de militarización a toda costa, creando las condiciones de 
inviabilidad institucional y social que a su vez le permitan intentar estados de excepción, concentración de 
poderes, supresión “provisional” de “lastre” electoral e instalación de planes de “salvación nacional” de largo 
plazo. Ciudad Juárez ha sido para Calderón una difícil estación de paso, pero sólo eso: nada le distrae de su 
objetivo central, con el que arrancó su sangrienta administración: la supresión de lo cívico, político y social por lo 
militar, el tendido de una red de contención de eventuales protestas populares y el ensueño de una continuidad 
“necesaria”: un Necesariato obviamente autodecidido. 

La disolución de la esperanza cívica, política y electoral pasa por el envenenamiento de las aguas partidistas. Nadie 
defenderá a ningún partido si la mayoría de éstos han aceptado el Beso del Diablo de Los Pinos en forma de 
alianzas que avergüenzan. Vaya futuro que ofrece la “democracia” subsistente: el retorno del PRI, con todos los 
vicios y excesos largamente conocidos, o la “opción” de los partidos públicamente prostituidos al ayuntarse por 
dinero (las famosas prerrogativas) y la búsqueda de un estatus (ganar el “poder”, tener “posiciones”). Así 
transcurre hoy lo político: entre reciclamientos oportunistas, asociaciones de crimen partidista organizado y 
tentaciones de continuidad haiga de ser como haiga de ser. 

Astillas 

En Zacatecas el PT y el PRI juegan al teléfono descompuesto y a los amores perros. Según eso, el primer partido 
habría decidido ayer romper los tratos que tenía con el tricolor para postular a un priísta como candidato a 
enfrentar la elección de Estado que montan la gobernadora Amalia García y su hija Claudia Corichi. Ahora, los 
petistas estarían postulando a David Monreal, el precandidato original que semanas atrás dijo, de mala gana, que 
declinaba en favor de Miguel Alonso Reyes. De confirmarse la participación directa del hermano del senador 
Ricardo Monreal, el escenario zacatecano quedaría listo para decidir entre el continuismo amalista con un 
candidato del PRD o la fuerza familiar de tintes también caciquiles de los Monreal, ahora con el hermano David al 
frente. El PRI y el PAN, ahora, quedarían como entes al mejor postor para validar o descalificar los resultados 
venideros... ¡Hasta mañana, en esta columna que mantiene la vista puesta en Cananea, donde soplan vientos de 
amenazas represivas provenientes de quienes no aprenden de la historia, y en Tlacotepec, Guerrero, donde 
soldados han sido acusados de matar a golpes a un joven! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

El PRI increpa al gobierno 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Los discursos y la ofensiva mediática son insuficientes para resolver los problemas del país que ponen en peligro la 
gobernabilidad y acrecientan la irritación social, aseguró el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas 
Gutiérrez. 

El legislador priísta recordó al gobierno federal que para cumplir su cometido tiene facultades legales y recursos 
proporcionados por el Legislativo “con largueza y prontitud”. 

La cosecha 

Quienes por mandato popular tenemos la responsabilidad de ejercer cargos públicos debemos esmerarnos en que 
prevalezcan los intereses del Estado para así garantizar la gobernabilidad y estabilidad del país, señaló el 
coordinador de los senadores del tricolor, Manlio Fabio Beltrones… 

Como violación a un mandato de la Suprema Corte de Justicia se considera en medios de radio y televisión el 
intento de la Secretaría de Comunicaciones y Transpoprtes por echar abajo la licencia a Televisión Azteca para 
operar Hi-TV, pues el pasado 23 de noviembre el máximo tribunal determinó que la SCT no tiene facultades para 
otorgar concesiones y permisos en materia de radiodifusión, resolver sobre su prórroga, refrendo o modificación, 
ni para declarar administrativamente la caducidad, nulidad, rescisión o revocación de las concesiones y permisos 
en la materia, facultades todas que corresponden a la Comisión Federal de Telecomunicaciones, la cual, por cierto, 
el 10 de diciembre de 2009 resolvió que la operación de Hi-TV es legal... 

A pesar de que la administración de la Central de Abastos del DF, cuyo titular es Raymundo Collins, considera que 
se trata de un caso entre particulares, en el cual no tiene competencia el empresario Felipe de Jesús Niño Cano, 
insiste en inculpar a esa dependencia en una demanda que mantiene en contra de la empresa Cremería y 
Salchichonería La Oaxaqueña por haber incumplido un contrato de compraventa de unos locales en la 
mencionada Central de Abastos, los cuales fueron adjudicados por la autoridad al nuevo comprador a pesar de que 
estaba en vigencia un amparo que limitaba cualquier acción oficial… 

La disputa interna por la candidatura del PAN al gobierno de Veracruz aparece más intensa que la del PRI y las 
pretensiones de los aspirantes se respaldan con encuestas. Gerardo Buganza, a quien una supuesta campaña 
“comercial” presenta como “el mejor de Veracruz”, trata de superar a Miguel Ángel Yunes, director del ISSSTE, 
quien presentó encuestas en las cuales aparece como el precandidato con más posibilidades dentro del partido 
azul y blanco… El gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, recibió un reconocimiento de la Asociación 
Mexicana de la Industria Automotriz, presidida por Eduardo Solís, debido a su decisión de eliminar el pago de la 
tenencia en la entidad, la cual benefició a las familias queretanas y contribuyó a la reactivación de esa industria. 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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Alertan sobre inseguridad

Lanza
Iglesia
S.O.S.

MARJAH, AfgAnistán. En el segundo día del mayor operativo conjunto contra los talibanes 
desde 2001, cuando inició la guerra en Afganistán, un misil de la OTAN mal dirigido mató ayer a 
12 civiles en el sur de este país. En la ofensiva, que es parte de la nueva estrategia del Presidente 
Barack Obama, Premio Nobel de la Paz 2009, participan 15 mil soldados y, hasta ayer, había 
dejado 27 milicianos muertos. InternacIonal 22

la guerra del nobel de la paz

A paso de tortuga en la era digital
Los coreanos descargan archivos hasta 12 veces más rápido que los mexicanos.

Ocupa últimos lugares en mediciones internacionales

Navega México lento en web

Arrasan también 
con La Malinche

Enferma 
violencia 

a juarenses

Advertencias
Algunos de los señalamientos  
de la CEM:

 Para muchos jóvenes es 
más fácil conseguir un arma 
que una beca educativa”.

 (La seguridad) se 
relaciona con la inversión 
que se hace en políticas 
públicas de acceso a la 
educación y al trabajo”.

INTERFASE

¿Quién es el que 
anda ahí?
Además de recibir en tu 
celular mensajes y fotos 
de tus amigos, ahora 
podrás saber si uno de 
ellos está cerca de ti.
PágINA 1

CULTURA

La nueva cara 
de los héroes
Con sus trazos, el pintor 
Benjamín Orozco López 
ofrece su versión de los 
próceres, un honor y un 
riesgo, según el artista.
PágINA 24

Escucha 
a tu Delegado
Mario Palacios, de la  
Benito Juárez, detallará 
hoy, a las 12:00 horas, sus 
acciones de Gobierno.
d programa de radio

de libre acceso hoy:

gENTE!

Un amor padre
A un año y medio de 
haber debutado como 
papá, Ricky Martin dice 
que no hay amor más 
desinteresado que el 
que ofrece un hijo.
PágINA 1

dDemandan depurar
la justicia en México
e impulsar el empleo
y la educación

Susana Moraga

La jerarquía católica lanza un lla-
mado de alerta por la violencia e 
inseguridad en México.

En un informe de la Confe-
rencia del Episcopado Mexica-
no (CEM), los 3 Cardenales y 151 
Obispos y Arzobispos del País exi-
gen que el Estado se transforme 
para que sea más eficaz y encuen-
tre la manera de retirar a la mili-
cia de las calles ante el riesgo de 
que la sociedad sea vejada.

Además, urgen a que el Go-
bierno depure el sistema de pro-
curación de justicia y no pacte 
con el crimen organizado. 

El reporte “Que en Cristo, 
Nuestra Paz, México Tenga Vida 
Digna” asegura que el alto índice 
de violencia se debe a la corrup-
ción e impunidad de autoridades 
de los tres niveles de Gobierno.

Advierte que las raíces de la 
inseguridad y su escalada fueron 
posibles gracias a que “en su mo-
mento, la omisión, la indiferencia, 
la connivencia o la colaboración 
de instancias públicas y de la so-
ciedad no fue justa y toleró o pro-
pició los gérmenes de lo que hoy 
son las bandas criminales”.

La jerarquía católica indica 
que la situación de inseguridad y 
violencia se agrava día con día. 

“Recientemente se ha seña-
lado que una de las ciudades de 
nuestro País tiene el más alto ín-
dice de criminalidad en el mun-
do”, asegura. 

La CEM explica cómo el nar-
co se ha transformado, desde ha-
ce varios años, en México.

“Además de ser un país pro-
ductor y de trasiego de droga, se 
convirtió en un país consumidor. 
Se cerró así el ciclo (de) produc-
ción, distribución, venta, consu-
mo”, indica el reporte.

A través del documento –que 
se logró luego de un año de con-
sultas y análisis realizados a ju-
ristas y especialistas en derecho, 
así como a integrantes de la mi-
licia, todos laicos–, el clero enu-
mera más de 100 propuestas pa-
ra que la violencia e inseguridad 
terminen.

La CEM pide que se ponga 
punto final a la crisis educativa, 
propiciada por el fracaso de los 
esfuerzos por tener niveles de ca-
lidad, y que el Gobierno invierta 
más en educación y en el impulso 
a la creación de empleos.

El documento detalla, ade-
más, que los índices de violen-
cia han propiciado que sea más 
fácil conseguir una pistola que 
una beca.

“La seguridad no se relacio-
na directamente y principalmen-
te con la capacidad bélica, con la 
cantidad de policías, la militariza-
ción o con la compra de armas”, 

menciona el documento.
Además, el texto señala que 

los efectos de la polarización ge-
nerada por la elección presiden-
cial de 2006 han complicado el 
diálogo entre los actores políti-
cos del País.

Pedro Briones

CIUDAD JUÁREZ.- Además de 
enfrentar la violencia, los juaren-
ses lidian con uno de sus efectos: 
el ataque a la salud mental.

A medida que aumentan los 
homicidios, suben las llamadas 
y consultas por ansiedad a la Lí-
nea en Crisis, un servicio telefóni-
co gratuito de apoyo psicológico 
del Gobierno del Estado, revelan 
estadísticas del Departamento de 
Salud Mental de la entidad.

En 2002 hubo mil 200 lla-
madas y, desde entonces, subie-
ron año con año hasta alcanzar 3 
mil 804 en 2009.

“Nos han marcado porque a 
algún familiar o conocido lo ma-
taron, lo ejecutaron”, dijo uno de 
los psicólogos que atiende la línea, 
quien pidió no ser identificado.

Para Martha Margarita Pérez, 
integrante del Colegio de Psicólo-
gos, hace dos años la ciudadanía 
comenzó a desarrollar delirios de 
persecución por la violencia.

“Actualmente, lo que tenemos 
es una depresión social”, dijo. “La 
Ciudad está prácticamente sola. 
Ya no hay movimiento de autos. 
Ya las personas que antes salían 
con toda libertad y confianza du-
rante las noches ya no salen”.

nacIonal 7 a 9

Lilia Chacón

México es uno de los países con 
más baja velocidad de internet 
del mundo.

Según el ranking del sitio 
web speedtest.net, de la empre-
sa estadounidense Ookla, el País 
ocupa el lugar 107 de 213 nacio-
nes en servicios de descarga de 
archivos (“download”) y el 138 en 
la oferta para subir o enviar docu-
mentos a la red (“upload”).

Esta firma, dedicada al de-
sarrollo de sistemas de medición, 
destaca que, en promedio, la ve-
locidad de descarga de archivos 
en México es de 1.78 mbps (me-
gabits por segundo) y, para su-
bir o enviar documentos, de 0.33 
mbps, niveles que están por deba-
jo de países como Corea del 
Sur y Japón, que tienen 
una velocidad de hasta 
20 mbps.

El Communica-

tions Outlook 2009 de la OCDE 
ubica al País en el lugar 26 de las 
30 naciones analizadas en el seg-
mento de las conexiones de me-

nor velocidad, pues en descarga 
tiene 0.25 mbps.

Y, para subir o enviar docu-
mentos, señala, Méxi-

co ocupa el último lugar.
Además, la firma Akamai rea-

liza una medición trimestral lla-
mada “El Estado de Internet”, y a 
septiembre de 2009 ubicó el pro-
medio mundial en 1.7 mbps, y el 
de México, en 1.1.

Rogelio Garza, director de 

la Cámara Nacional de la Indus-
tria de Electrónica, Telecomuni-
caciones y Tecnologías de Infor-
mación, dijo que se requiere más 
apoyo del Gobierno en infraes-
tructura, como la concesión de la 
fibra óptica y más licitaciones del 
espectro radioeléctrico.

Adriana Alatorre

TLAXCALA.- Al igual que el Ne-
vado de Toluca, el Parque Nacio-
nal La Malinche es objeto del sa-
queo de sus recursos forestales 
por parte de talamontes y peque-
ños productores de carbón.

Amado Fernández Isaías, di-
rector del área natural protegida, 
señaló que el foco rojo más im-
portante se localiza en el pobla-
do de San Miguel Canoa.

“El principal problema es la 

tala ilegal, y lo preocupante es que 
no es un asunto nuevo. Desde ha-
ce 20 años, hemos registrado un 
decremento en la densidad de la 
cobertura forestal por la tala hor-
miga”, aseguró.

Según un diagnóstico de la 
delegación en Tlaxcala de la Se-
cretaría de Medio Ambiente, el 
parque, declarado área protegida 
en 1938, registra erosión grave en 
un tercio de su superficie, de más 
de 45 mil hectáreas.
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Incumplen partidos con transparencia 
Érika Hernández 

(15 febrero 2010).- En materia de transparencia, los partidos políticos cumplen a medias las disposiciones 
mínimas a las que están obligados por ley. Lo anterior, porque aunque cuentan con un espacio de rendición de 
cuentas, no publican la información requerida o tienen datos rezagados. De acuerdo con el IFE, el PRI, PVEM y PT 
no contaban, a mediados de 2009, con un "link" dentro de su página de internet sobre transparencia. En los 
últimos meses los dos primeros abrieron su espacio, mientras que el tercero no ha cumplido. Por ejemplo, en 
materia de remuneraciones la ley establece que deberán puntualizar el salario de sus dirigentes, pero ni el PRD ni 
el PT tienen a la vista dicho tabulador ni otras obligaciones relacionadas con cómo gastan los recursos públicos. 

 
Mientras que otros partidos no aclaran cuánto ganan los miembros de sus dirigencias: el PVEM establece que su 
líder podría ganar entre cero y 55 mil pesos; el de Convergencia, entre 50 mil y 70 mil, y el de Nueva Alianza, entre 
55 mil y 65 mil. En el caso del PAN, el cuadro que aparece es de 2008, e indica que el presidente nacional tenía un 
sueldo neto de 130 mil pesos. No se aclara si también aplicó para 2009. El PRI asegura que su presidenta, Beatriz 
Paredes, y el secretario general, Jesús Murillo, no reciben sueldo por esos cargos. 

 
De acuerdo con el IFE, hay 16 puntos que los partidos están obligados a cumplir, y de acuerdo con una revisión a 
los sitios de internet, los únicos lineamientos que cumplen son los de publicar sus estatutos y plataforma de 
gobierno. En cambio, mantienen en la opacidad los acuerdos de sus órganos de dirección en los últimos seis meses 
y en algunos casos se publican sólo comunicados de prensa. Tampoco hay acceso a las decisiones disciplinarias. En 
la mayoría de las páginas se colocó la leyenda "en construcción". Además, no cumplen con la disposición de crear 
un índice de información reservada. 
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Remueve Covián fuego en el TEDF 
Acusa magistrado que se viola secrecía en los expedientes que hay en su contra 

Ernesto Osorio 

(15 febrero 2010).- La pugna entre los magistrados del Tribunal Electoral local no cesa. El magistrado Miguel 
Covián interpuso una queja más en la Contraloría Interna del organismo, con lo que suman ya cuatro las 
denuncias, argumentando irregularidades administrativas al interior del TEDF. El 29 de enero, la Contraloría 
Interna recibió la queja de Covián en donde éste acusa al titular de la misma, Roberto Cánovas, y al director de 
Responsabilidades y Atención a Quejas de la Contraloría, Pedro González Manríquez, de violar la confidencialidad 
de las indagatorias que se siguen en esa oficina al permitir que un abogado no contratado por el TEDF, tuviera 
acceso a los expedientes. 

En su queja, Covián refiere que el 26 de enero el pleno del Tribunal había acordado en una sesión privada, y por 
unanimidad, posponer la aprobación del dictamen para contratar al abogado Carlos Alberto Chora Lagarde -
propuesto por Cánovas para integrarse al TEDF como Jefe del Departamento de Responsabilidades de la 
Contraloría- con el fin de evaluar la suficiencia presupuestaria para crear una nueva plaza laboral. Sin embargo, 
Chora Lagarde -según el magistrado- tuvo acceso a los expedientes en contra de Covián y sus colaboradores desde 
mucho antes y sin la autorización que por ley debe soportarse con un consenso del pleno. 

De acuerdo con el testimonio de Lizzette González Porras, empleada del TEDF, ésta asegura que fue Chora 
Lagarde quien le tomó declaración el 26 de enero para integrarla al expediente TEDF-CG-1/09/2009 como parte 
de la misma indagatoria contra el magistrado Covián. En ese mismo expediente, González Porras es señalada 
como una de las empleadas de Covián que presuntamente se encargaba de cobrar a otros empleados parte de su 
salario para depositarlo en una cuenta bancaria a nombre del magistrado. 

Miguel Covián señala en su escrito a seis personas más, incluido el mismo Director de Responsabilidades, Pedro 
González, como testigos presenciales del momento en que Chora Lagarde accedió a los expedientes. Accedió al 
equipo de cómputo del licenciado Pedro González, en donde redactó el acta de comparecencia relativa a la 
consulta del expediente", señala el magistrado en su queja. Enterado de dicha situación, el magistrado Covián 
interpuso su queja el 29 de enero y ese mismo día en que el pleno volvió a sesionar de manera privada para 
desahogar el dictamen correspondiente a la contratación de Chora Lagarde, Covián externó al resto de los 
magistrados la acusación. Sin embargo, el pleno no la tomó en consideración y durante la sesión privada del 
pasado 3 de febrero, con los votos a favor de los magistrados Armando Maitret, Alejandro Delint y Adolfo Riva 
Palacio, el dictamen fue aprobado y formalizada la contratación de Chora Lagarde. 

  
Así lo dijo 

"En la sesión del 3 de febrero les alerté del riesgo que implicaba que una persona ajena al Tribunal tuviera acceso a 
los expedientes en reserva; el magistrado Darío Velasco estuvo de acuerdo; sin embargo, Delint, Riva Palacio y 
Maitret avalaron después el nombramiento". 
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"Sin mentir, existen ya cuatro denuncias abiertas en la Contraloría, en las que están el mismo Contralor, el 
Director de Responsabilidades y los tres magistrados que he señalado, Maitret, Delint y Riva Palacio, pero de esas 
no se resuelve nada". 

Miguel Covián Andrade, magistrado del Tribunal Electoral del DF 

 

 

'Veta' PRI opción de independientes 
Alistan senadores su reforma política. Advierten riesgos de que se infiltren el crimen organizado y 
los poderes fácticos 

Claudia Guerrero 

(15 febrero 2010).- A días de que presente su propio proyecto de reforma política, el PRI bombardeó la 
posibilidad de aprobar las candidaturas ciudadanas. El equipo de senadores que construye la propuesta alterna a 
la enviada por el Presidente Felipe Calderón analiza los riesgos que implicaría habilitar las postulaciones 
independientes. El presidente de la Comisión de Gobernación del Senado, Jesús Murillo Karam, aseguró que los 
partidos políticos están concebidos en todo el mundo para servir como vínculo entre los ciudadanos y el Gobierno. 
Explicó que, salvo casos excepcionales, las candidaturas ciudadanas han resultado ser un fracaso y, al mismo 
tiempo, una puerta abierta a intereses particulares y poderes fácticos que pueden ir desde sectores económicos 
hasta la ilegalidad, como en el caso del narcotráfico y el crimen organizado. 

"Excepcionalmente, han habido candidaturas ciudadanas, pero han fracasado porque no es sólo cuestión de 
dinero, sino de estructura, representatividad, fiscalización, control, y de evitar que algunos poderes hasta ilegales, 
no sólo fácticos, porque eso es algo que hay que definir, podrían meterse en la estructura del Estado", aseguró. 

"¿Como el narcotráfico?", se le preguntó. 

"Sí, por ejemplo", respondió. 

De acuerdo con el secretario general del PRI, la posibilidad de que las candidaturas sean registradas y controladas 
a través de los partidos es clave para el sistema político mexicano. "En todos los países del mundo los partidos son 
utilizados como intermediarios entre la sociedad y el Gobierno precisamente para darle un cauce a estas 
candidaturas ciudadanas. Eso es lo que hace la ley. Por eso están obligados a ser partidos de ciudadanos, no como 
antes, que eran partidos de agrupaciones. "El partido es el cauce porque es mucho más sencillo ordenar muchas 
cosas", alertó. Murillo también criticó el "discurso ciudadano" del PAN y el Gobierno federal para defender la 
reforma política del Presidente Calderón. 

Lamentó que hasta el Secretario de la Defensa, Guillermo Galván, haya salido a abogar por el tema. Según el 
priista, la propuesta del Ejecutivo ni siquiera está vinculada con las líneas discursivas de sus defensores. 
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"No veo la relación entre reelección y rendición de cuentas, y en el caso de la reducción del tamaño del Congreso, 
pues, estamos de acuerdo, pero no le veo la trascendencia", agregó. 

El Senado recibirá esta semana las propuestas de reforma política de la Oposición. 

Se espera que mañana senadores del PRD, el PT y Convergencia presenten su proyecto, mientras que el PRI podría 
hacerlo hasta el jueves. 

  
Así lo dijo 

"¿Cómo podríamos hacer si todos quisieran ser candidatos a algo? Sería como votar en un directorio telefónico 
multiplicado por 20". 

Jesús Murillo Karam, Presidente de la Comisión de Gobernación del Senado 

 

 

Respalda Cárdenas la segunda vuelta 
Propone aprobar reelección de diputados y Alcaldes, y candidatos independientes 

Érika Hernández 

(15 febrero 2010).- Contrario a la reforma política que impulsará el PRD en el Congreso, Cuauhtémoc Cárdenas 
respalda la segunda vuelta para Presidente de la República y la reelección de Alcaldes, y Diputados federales y 
locales. En su propuesta de reforma política, difundida por la Fundación para la Democracia, el ex candidato 
presidencial del sol azteca también apoya las candidaturas independientes, pero sugiere establecer mínimos 
requisitos que demuestren su idoneidad y el respaldo de la ciudadanía. "La segunda vuelta electoral para los 
cargos de Presidente de la República, Gobernadores y Jefe de Gobierno del Distrito Federal garantizar que los 
elegidos cuentan con el apoyo de la mayoría absoluta de los electores", justifica. 

El PRD rechaza la reelección por considerar al final quien decide la reelección son los partidos, por lo que sería un 
engaño decir que los ciudadanos "premiarán o castigarán" al gobernante. Sin embargo, Cárdenas considera que la 
reelección es parte de un paquete de acciones que debe aprobar el Congreso para quitar el "control monopólico" a 
los partidos políticos. Además, indica en su propuesta -firmada por otros cinco perredistas-, un nuevo sistema de 
partidos los obligará a que sean democráticos y responsables, pues actualmente se han convertido en entes que 
revivieron viejas prácticas del PRI como clientelismo, corporativismo, patrimonialismo y antidemocracia. 

Propone candados para que un legislador o gobernante no use los cargos de elección popular como trampolín 
político, por lo que quien pida licencia no podrá participar como candidato terminar el período para el cual fue 
elegido. 
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Cárdenas considera como inaplazable una nueva ley de medios que elimine los monopolios en telecomunicaciones, 
garantizando la equidad para quienes quieren entrar al mercado. Propone crear un órgano regulador autónomo, 
apartidista, con atribuciones para garantizar eficacia y equidad en el otorgamiento y control de concesiones. "Una 
nueva ley que establezca los principios para una participación plural en el mercado convergente, limite la 
concentración económica y de mercado, promueva la inversión en el desarrollo de redes de alcance nacional, 
garantice la presencia plural y diversa del conjunto de la sociedad, asegure el derecho a la información y 
proporcione voz a los que no la tienen", detalla. 

Así lo dijo 

"La segunda vuelta para los cargos de Presidente de la República, Gobernadores y Jefe de Gobierno del DF 
garantiza que los elegidos cuentan con el apoyo de la mayoría absoluta de los electores". 

Cuauhtémoc Cárdenas, Ex candidato presidencial del PRD 

 

Faltan Mandatarios 
Adán García 

(15 febrero 2010).- MORELIA.- Arropado por el cardenismo en su campaña, ayer el panorama lució distinto 
para el Gobernador Leonel Godoy, quien cargó con las ausencias de Cuauhtémoc Cárdenas y Lázaro Cárdenas 
Batel en su Segundo Informe de Gobierno. La administración de Godoy, quien actualmente preside la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago), tenía 12 Mandatarios estatales invitados a su Informe, pero sólo acudieron 
los del Estado de México, Enrique Peña Nieto, y de Zacatecas, Amalia García. El Jefe de Gobierno del DF, Marcelo 
Ebrad, y el Mandatario de Guerrero, Zeferino Torreblanca, tampoco asistieron. El tabasqueño Andrés Manuel 
López Obrador y el líder nacional del PRD, Jesús Ortega, estaban en la lista de invitados pero tampoco llegaron. 

 

Expresa Cordero disculpas 
Claudia Guerrero 

(15 febrero 2010).- El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, se disculpó con los diputados del PRI por haber 
asegurado que la prioridad será la reforma política y no la reforma fiscal. Durante un desayuno privado, el pasado 
viernes, el funcionario aclaró la intención de las declaraciones que hizo tanto en Davos como en Estados Unidos en 
el sentido de que la reforma política será el instrumento clave para el crecimiento económico. "El Secretario se 
disculpó por haber dicho que era más importante la política que la económica. "Lo que dijo fue que había hablado 
de esa manera porque estaba ante los americanos y porque siempre es muy riesgoso generar expectativas en lo 
económico, sobre todo en esos ambientes", relató uno de los legisladores que asistió a la reunión. 
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Defienden tricolor su encuesta 
Raúl Muñoz 

(15 febrero 2010).- AGUASCALIENTES.- Luego de que aspirantes priistas al Gobierno de Aguascalientes 
calificaron de imaginaria la encuesta con la que el tricolor seleccionó a Carlos Lozano como candidato, el PRI 
sostuvo que sí se realizó. "A cada uno se les enseñaron los resultados", afirmó Manuel Cavazos Lerma, delegado 
del CEN. "Fundar este pronunciamiento en una imaginaria encuesta, que parece hecha para beneficiar a una 
persona predeterminada, ocasiona la simulación y el desencanto entre los priistas", dice la carta suscrita por el 
Alcalde Gabriel Arellano Espinosa; el ex Edil Fernando Gómez Esparza, y el diputado local Fernando Palomino 
Topete, quienes denunciaron un albazo. Cavazos Lerma llamó a todos los priistas de la entidad a permanecer 
unidos. 

 

 

Obstruye tricolor apertura sindical 
Rechazan cambios que 'lesionen' a trabajadores. Admiten en Senado que reforma laboral no es 
una prioridad en el actual periodo 

Claudia Guerrero 

(15 febrero 2010).- Con el argumento de que no aprobarán nada que perjudique los derechos laborales de los 
trabajadores, el PRI se resiste a una reforma laboral que obligue a los sindicatos a rendir cuentas. De acuerdo con 
un documento de la bancada del tricolor en el Senado, ese partido sólo está dispuesto a conocer la iniciativa que 
envíe el Presidente Felipe Calderón y a valorarla en función de temas que no estén relacionados con los privilegios 
de las organizaciones gremiales. "El PRI en el Senado muestra su disposición a conocer cualquier iniciativa de 
reforma en materia laboral que el Ejecutivo federal decida presentar a la consideración del Congreso. "Expresa su 
determinación de analizar los aspectos que tengan como destino generar inversión y empleo, en beneficio de los 
derechos de los trabajadores, la mejoría del ingreso y la elevación de su bienestar", señalan en el informe en el que 
se establece la agenda legislativa del tricolor. 

El secretario general del PRI, Jesús Murillo Karam, aseguró en entrevista que, a diferencia del PAN, para su 
partido no es prioridad en este periodo ordinario de sesiones la reforma al sector. Adelantó que primero deberán 
conocer las intenciones del Ejecutivo, para tomar una decisión sobre si acompañarán o no una reforma que 
busque terminar con la opacidad en las organizaciones gremiales. "Depende de cuál reforma, porque nos pasa una 
cosa muy delicada, nadie dice por qué, cuál, para dónde o cómo. 

"Sí una reforma laboral, pero que no perjudique o lesione al sector obrero, porque el PRI tiene una alianza con el 
País y con el sector obrero", dijo Murillo, presidente de la Comisión de Gobernación del Senado. -¿Hasta dónde 
llegarán en el tema de transparencia en sindicatos?, se le preguntó. 
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"Hasta donde no sean lesionados los trabajadores. Todo lo que no los lesione, sí", respondió. Ayer, la 
Confederación Nacional Campesina exigió al Gobierno federal abandonar lo que consideró su política antilaboral. 
El diputado Cruz López, presidente del organismo priista, denunció que la actitud de la actual administración ha 
sido "colérica" contra el sindicalismo. "Como prueba de ello se puede destacar la conducta porril e intromisoria del 
Gobierno federal en los casos de los mineros y los electricistas", sostuvo, tras recordar que el desempleo durante 
este sexenio ha dejado sin ingresos a más de 2.5 millones de mexicanos. 

En contraste, el PRI busca incorporar a la reforma laboral la revisión del capítulo de defensa de los jornaleros 
agrícolas, donde laboran casi 3 millones de menores de edad, con la incorporación de 300 mil más cada año. 
Además, la bancada del tricolor en el Senado adelantó que estará vigilante del uso de las reservas técnicas del 
IMSS para financiar el gasto operativo, con el fin de no incrementar el riesgo de las pensiones futuras o la 
viabilidad de la seguridad social. Apenas el pasado 9 de febrero, el Secretario del Trabajo, Javier Lozano, se reunió 
con la bancada del PAN en el Senado para exponer un bosquejo de la reforma laboral deseable. De acuerdo con 
legisladores panistas, entre las prioridades de las modificaciones legales se encuentran la transparencia en los 
sindicatos, la rendición de cuentas y la democracia interna. 

 
  
Así lo dijo 

"El PRI... expresa su determinación de analizar los aspectos que tengan como destino generar inversión y empleo, 
en beneficio de los derechos de los trabajadores". 

Documento del PRI en el Senado 

  
"La obligación del legislador es primero ubicarse. ¿Qué reforma laboral, qué es lo que quieren que se reforme, a 
dónde va, qué propósito tiene?". 

Jesús Murillo Karam, Senador del PRI 
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Inauguran en NL obra para salir en la foto 
José García, Palmira González y Alberto Rodríguez 
 
(15 febrero 2010).- MONTERREY.- Antes de dejar la gubernatura el pasado 3 de octubre, el Gobernador de 
Nuevo León, Natividad González Parás, posó inaugurando obras no terminadas, algunas de las cuales, incluso, 
siguen sin operar al 100 por ciento. Un ejemplo es la Incubadora de Nanotecnología del Parque de Investigación e 
Innovación Tecnológica, que, tras ser inaugurada el 10 de septiembre pasado con una inversión inicial de 70 
millones de pesos, todavía no puede funcionar en su totalidad porque faltan equipos. En un recorrido efectuado la 
semana pasada se observó que sólo dos salones, de los cinco planeados, cuentan con equipos, y los que hay no 
están en funcionamiento. 
 
Y aún están vacíos los otros salones de la incubadora, que tiene como objetivo la producción de nanopartículas 
para empresas locales. Al momento de inaugurar el edificio, se contaba con cuatro equipos instalados -llamados 
plataformas- y el quinto estaría por llegar. Sin embargo, dos tuvieron que volver a Querétaro, donde fueron 
producidos, porque no daban los resultados deseados, explicaron directivos del proyecto. "Ahorita la incubadora 
tiene dos plataformas instaladas y estamos platicando con los industriales para ver quiénes estarían interesados en 
el desarollo de atributos nuevos para productos (para usar la incubadora)", dijo Luis Cárdenas, director operativo 
del Instituto de Innovación y Transferencia de Tecnología de Nuevo León, que coordina la administración de la 
incubadora junto con el Centro de Investigación en Materiales Avanzados. 
 
"Dos más que se trajeron se probaron y hubo necesidad de hacer ajustes... esas dos plataformas deben de llegar a 
finales de este mes, en febrero y (para) marzo ya debemos estar trabajando". Otros ejemplos de obras inauguradas 
y dejadas sin funcionar fueron la ampliación del eje Venustiano Carranza-Bernardo Reyes, con costo de 550 
millones de pesos, y el complejo vial del Puente del Trabajo, de 330 millones. En su último día como Ejecutivo, el 
3 de octubre, González Parás puso en marcha la tercera etapa del eje vial Venustiano Carranza-Bernardo Reyes, 
pero, aunque ya abrió la obra a la circulación, todavía hay labores para adecuar calles laterales, retornos 
vehiculares y siguen trabajos en tres pasos peatonales. 
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Navega México lento en web 
Ocupa últimos lugares en mediciones internacionales 

Lilia Chacón  

(15 febrero 2010).- México es uno de los países con más baja velocidad de internet del mundo. Según el ranking 
del sitio web speedtest.net, de la empresa estadounidense Ookla, el País ocupa el lugar 107 de 213 naciones en 
servicios de descarga de archivos ("download") y el 138 en la oferta para subir o enviar documentos a la red 
("upload"). Esta firma, dedicada al desarrollo de sistemas de medición, destaca que, en promedio, la velocidad de 
descarga de archivos en México es de 1.78 mbps (megabits por segundo) y, para subir o enviar documentos, de 
0.33 mbps, niveles que están por debajo de países como Corea del Sur y Japón, que tienen una velocidad de hasta 
20 mbps. 

 
El Communica-tions Outlook 2009 de la OCDE ubica al País en el lugar 26 de las 30 naciones analizadas en el 
segmento de las conexiones de menor velocidad, pues en descarga tiene 0.25 mbps. Y, para subir o enviar 
documentos, señala, México ocupa el último lugar. Además, la firma Akamai realiza una medición trimestral 
llamada "El Estado de Internet", y a septiembre de 2009 ubicó el promedio mundial en 1.7 mbps, y el de México, 
en 1.1. Rogelio Garza, director de la Cámara Nacional de la Industria de Electrónica, Telecomunicaciones y 
Tecnologías de Información, dijo que se requiere más apoyo del Gobierno en infraestructura, como la concesión de 
la fibra óptica y más licitaciones del espectro radioeléctrico. 

  
A paso de tortuga en la era digital 

Los coreanos descargan archivos hasta 12 veces más rápido que los mexicanos. 

1 Corea del Sur 23.36 mbps* 

2  Islas Aland  18.08  

3  Japón  17.35 

4  Letonia  16.70 

5  Rumania  15.22 

107 México  1.78 
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Y para subir archivos 

1  Lituania  9.46 mbps 

2  Japón  8.50 

3  Islas Aland 7.26 

4  Letonia  6.65 

5  Bulgaria  6.30 

138 México  0.33 

 
  
FUENTE: speedtest.net / *mbps: megabits por segundo 
 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(15 febrero 2010).- CUENTAN QUE Fernando Gómez Mont fue la comidilla en la reunión del fin de semana del 
Consejo Nacional del PAN. 
 
REUNIDOS para darle la bendición a las aventuras electorales de su dirigente César Nava, los consejeros 
blanquiazules la emprendieron contra el secretario de Gobernación. 
 
LO MENOS que dijeron de su ahora ex compañero es que no supo operar políticamente... ni siquiera con ellos 
mismos. 
 
SEGÚN los panistas, Gómez Mont le ocultó durante casi un mes al presidente Felipe Calderón que había 
negociado con el PRI que no habría alianza en su contra a cambio de su apoyo al paquete económico. 
 
Y QUE, cuando finalmente se enteró, el jefe del Ejecutivo le ordenó a Gómez Mont convencer a los panistas, cosa 
que -según dicen- no pudo lograr. 
 
DE AHÍ QUE varios blanquiazules aseguran que el problema no es el valor de la palabra de Gómez Mont, sino sus 
deficiencias como operador político. 
 
DICHO EN pocas palabras: ya le cargaron tooodo el muertito. A ver cuánto aguanta el hombre de Bucareli. 
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PESE A TODO el optimismo del PAN y del PRD, el futuro de sus extrañas alianzas no pinta muy prometedor. 
 
EN ALGUNAS oficinas del gobierno federal circulan de manera restringida ciertas encuestas electorales cuyos 
resultados les pondrán los pelos de punta a César Nava y a Jesús Ortega. 
 
SEGÚN ESTO en Hidalgo pero sobre todo en Oaxaca, contrario a lo que presumen los aliancistas, los números no 
los favorecen en su anhelo de destronar a los priistas en esas entidades. 
 
HABRÁ QUIEN DIGA, y quizá con razón, que es muy temprano para hacer cuentas. Pero si el inicio de la 
competencia está tan disparejo, la carrera por esas gubernaturas será cuesta arriba para panistas y perredistas. 
 
MEJOR ni le digan a Felipe Calderón cómo andan las encuestas porque, ya de por sí, le están saliendo muy caras 
las apuestas, perdón, las alianzas que está haciendo su partido. 
 
  
  
ESTA HISTORIA se podría llamar: "Los Monreal o los hermanos del coraje". 
 
Y ES QUE luego de que se enojaron con el PRD y se intentaron tomar de la mano con el PRI, sin soltar el logotipo 
del PT, las cosas entre los Monreal no andan muy bien que digamos. 
 
CUENTAN QUE al senador Ricardo Monreal no le gustó mucho que su hermano David anduviera acarreando el 
registro familiar hacia el lado tricolor, donde -para colmo- no tuvo éxito. 
 
PERO LO QUE dicen que más ruido metió entre ellos fue el insistente rumor de que el mismo David Monreal 
estaba teniendo acercamientos con el equipo de ¡Enrique Peña! 
 
LO QUE SE DICE es que eso, de plano, cayó bastante mal en el cuartel general de Andrés Manuel López Obrador, 
por lo que le habrían jalado las orejas al que es senador ex priista, ex perredista y ahora petista. 
 
LO ÚNICO BUENO es que de los 14 hermanos Monreal... sólo cuatro se dedican a la política. 




